

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que nos servirá la que no esté pagada.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, Sra. Prov. 30 trm. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XIX, NUM. 3.262 DE LA MAÑANA MADRID, SABADO 29 DE DICIEMBRE DE 1866. OFICINAS, CALLE DEL RUBIONUM. 23,

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

GRANDES REBAJAS.

SUSCRICION ANUAL Y SEMESTRAL.

Este año, como los anteriores, la empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA concede a sus suscritores que se abonen por seis meses ó por todo el año de 1867 las siguientes grandes rebajas en el precio de suscripcion:

PRECIO PARA MADRID.

Por seis meses, á 7 rs. 72

Por un año, á 6 rs. 43

PRECIO PARA PROVINCIAS.

Por seis meses, á 9 rs. 54

Por un año, á 8 rs. 98

El abono se ha de hacer en las oficinas centrales de LA CORRESPONDENCIA, calle del Rubio, núm. 23, MADRID, en metálico si es por medio de comisionados, y en libranzas ó sellos del correo si se remite en cartas.

Las ventajas que se conceden a los suscritores de LA CORRESPONDENCIA por este anuncio, las disfrutaban solo los que se abonan durante el mes de diciembre actual.

ANUNCIO.

ZAPATERIA.—LA MADRILEÑA. Arenal, 22.—Liquidacion por cesacion de comercio. Botas de caballero, todas clases, á 40 rs. De señora á 30. Se venden los aparatos de gas y el mobiliario.—1

PRIMERA EDICION.

Por real decreto que ayer publicó la Gaceta y en vista del expediente instruido con motivo del desfalco de fondos cometido por el inspector de distrito del cuerpo de Telegrafos D. Ignacio de Húcar, se ha dispuesto que sea baja en el cuerpo sin perjuicio de lo que resuelvan los tribunales de justicia.

Para cubrir la vacante que resulta en la clase de inspectores de distrito de telegrafos, ha sido nombrado por real decreto que ayer publicó la Gaceta D. Pantaleon del Corral, á quien corresponde por rigurosa antigüedad.

Anteayer á las tres de la tarde S. M. la reina, acompañada del Excmo. señor primer secretario de Estado y de los altos funcionarios de la real Casa, se dignó recibir en audiencia particular al señor baron de Werthern, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. el rey de Prusia; el cual, previamente anunciado por el señor primer introductor de embajadores, tuvo la honra de poner en las reales manos la carta en que su augusta soberano da por terminada la mision que tan dignamente ha desempeñado en esta corte.

El señor baron pasó despues á ofrecer á S. M. el rey el homenaje de su respeto.

Se ha dispuesto de real orden que el servicio de cubricion que á ben hacer los caballos sementales del Estado en el próximo año de 1867 se á sin retribucion alguna por parte de los dueños de las yeguas que se presenten en los depósitos ó paradas establecidas al efecto.

El gobernador superior civil de la isla de Cuba, por conducto del cónsul de Su Majestad en Southampton, participa con fecha 7 del actual, que no ocurría novedad alguna en el territorio de su mando.

La escampavía *Toro*, del apostadero de Cádiz, aprehendió en la madrugada del 19 en aguas de Arroyo-Hondo un falucho con 52 bultos de tabaco.

La temperatura máx. na de anteayer en Madrid fué de 10 grados á las tres de la tarde; y cero á las seis de la mañana.

Segun los partes recibidos, anteayer ha llovido en Bilbao y Huelva.

En el casino del Principe de Barcelona se dará el sábado próximo un concierto en honor, segun se dice, del señor brigadier de la armada D. Francisco de Cepeda.

Escriben de Olot, provincia de Barcelona, que allí se disfruta de un tiempo primaveral; que este año las ferias tituladas de Santo Tomás, San Lucas y San Andrés han estado por demás concurridas, haciéndose grandes transacciones, ó sea compras, ventas y permutas de ganado; que la cosecha se presenta muy abundante, y que en la mañana del 24 del actual salió de dicha villa con direccion á la capital de aquella provincia el gobernador civil, el cual pasó algunos dias en-

tre aquellos ciudadanos con el fin de visitar algunos establecimientos públicos.

En fin de octubre último quedaron en el hospital General de Madrid 1,175 enfermos; durante el mes de noviembre entraron en el mismo establecimiento 1,231; salieron con alta 1,077, y fallecieron 130; quedando un total en fin de dicho mes de noviembre de 1,179 enfermos.

En el oratorio de las hermanas de la Caridad y la Esperanza se celebró la misa del Gallo con gran solemnidad, cantándose por la señorita doña Concepcion Abaytua un Ave Maria del maestro Manzochi, con acompaña tiento de piano y órgano. El acompañamiento estuvo á cargo del autor y del profesor Sr. Mata. Personas que asistieron hacen grandes elogios del mérito de esta composicion y del acierto con que fué desempeñada.

Ha sido nombrado alcalde-corregidor de El Bonillo, provincia de Albacete, el Sr. D. Gaspar Vivao, que ha desempeñado ya varios destinos en esta corte.

En Valencia se proyecta celebrar un concierto instrumental, verdaderamente monstruoso, durante las fiestas del Centenario de la Virgen, en el que podrian tomar parte de 3,500 á 4,000 músicos.

Ha llegado á Valencia el concertista de flauta portugués D. Arturo de los Santos. Parece que el sábado próximo dará allí un concierto, acompañado de otros profesores de dicha ciudad en el local que se anunciará oportunamente.

Ha fallecido en Valencia, tras una larga enfermedad, otra persona conocida y justamente apreciada de sus numerosos amigos, el Sr. D. Mariano Cruz.

El escritor valenciano, Sr. Martí, ha concluido y puesto á disposicion de la empresa del teatro una obra en un acto titulada *Las niñas del Manzanares* primera de las que prometió con un chje ó beneficio.

Dicen de Valencia que se ha desistido de poner en escena la zarzuela *Diógenes* del Sr. Martí, á consecuencia de ciertas dificultades que han ocurrido.

Se están llevando á cabo con mucha actividad las obras del ex-convento de San Vicente de Oviedo.

La víspera de Navidad recibió la sagua del bautismo en una parroquia de Valencia un súbdito inglés que recibió los nombres de Juan Martin Ignacio José y Vicente.

Ayer dia de Inocentes publicó *La España* la siguiente noticia:

«Están llamando la atencion del público de Madrid siete hermanos huérfanos que tienen un establecimiento de carpintería, única herencia que les han dejado sus padres, por la circunstancia de que el mayor que se halla al frente del taller tiene 9 años de edad, y los demás, de los cuales hay cuatro gemelos, le sirven de aprendices, habiendo llegado á tal grado de perfeccionamiento sus trabajos, que han construido, entre otros muebles notables que son la admiracion de cuantos lo ven, un reloj de madera, cuyo mecanismo complicado, además de marcar con exactitud las horas, anuncia por medio de unas esferas giratorias el tiempo que reina y reinará en las veinticuatro horas siguientes á la que marcan el reloj. En su construccion solo han invertido nueve dias, habiendo prescindido por completo de los metales, pues el timbre sonoro que marca las horas es de pino y abeto. Sabemos tambien que esos precoces é laboriosos niños viven en la mas estrecha miseria, por haber sido raiemente víctimas de un robo.»

Los periódicos extranjeros refieren un desafío verificado en Buenos-Aires entre dos jóvenes señoritas que se disputaban el cariño de un joven de muy buena posicion social. Una de las contendientes recibió un tiro en un brazo, la otra quedó muerta en el acto, de un disparo que sufrió en el pecho. El disputado doncel se ha embarcado para Europa por temor de que la novia que ha quedado con vida cumpla la promesa que le ha hecho de hacer lo mismo con él.

Dicen de Vich que continúa en aquella poblacion la comision facultativa que ha de proponer al gobierno las modificaciones convenientes en el trazado del ferrocarril.

La ópera *Macbeth* ha tenido un feliz éxito en el teatro de San Carlos de Lisboa. La Rey-Baila y Mongini continúan obteniendo los aplausos del público.

La literatura dramática portuguesa se enriquece cada dia con obras nuevas.

Ultimamente se ha puesto en escena con gran éxito un drama titulado *El Pescador*, original del Sr. Rangel de Lima.

El obispo de Vich ha pasado á Gerona para visitar á su anciano padre que se halla gravemente enfermo.

Segun un periódico de Barcelona, parte del billete 1,826 de la última loteria, que ha sido premiado con 30,000 escudos, se ha repartido entre mas de cien familias menesterosas que viven en la calle del Leon de dicha poblacion. Por cálculos de un vecino de la misma han debido repartirse en ella 7,300 duros.

Dice un periódico de Barcelona de anteayer:

«Con el permiso de la autoridad competente siguen reuniéndose los tenedores de obligaciones de diferentes obras públicas, al objeto de nombrar sus juntas directivas, de las que deben salir los representantes para la directiva general. Ayer se reunieron los obligacionistas de Córdoba á Málaga, nombrando su junta directiva, que segun nuestras noticias, se compone de los señores siguientes: Don Antonio Martras, D. Eduardo Coll y Masadas, D. Gustavo Gisbert, D. Joaquin Robert, D. Daniel Llagostera, D. José Martorell y Guitart y D. Eusebio Pascual.»

Una correspondencia de Paris dice que el príncipe imperial será padrino del recién nacido hijo de la princesa Clotilde. Interinamente el niño recibirá el agua de socorro, como sus dos hermanos mayores, que, como se sabe, aun no han sido bautizados con todo el ceremonial.

La iglesia de Francia ha perdido una de sus eminencias, el cardenal Gousset, arzobispo de Reims. Hijo de un pobre labrador, se ocupó en faenas agrícolas hasta la edad de 17 años.

A principios del año próximo se publicará el *Anuario pontificio* correspondiente á 1867. En él se verá que el número de diócesis en todo el mundo católico asciende á 867; y por consiguiente á tres mas que en 1866, porque el Papa ha creado las nuevas diócesis de Iboria y Riohomba, en la república del Ecuador, y la diócesis de San German, en el Canadá. Las sedes episcopales ocupadas con residencia fijan son 330; y hay 231 *in partibus infidelium*. Las sedes vacantes as-

EL BARÓN DE MAUPIERRE.

49

82

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

deis comprender el daño que me ha causado lo que ocurrió ayer. Esperaba que mi abuela me diera algunas explicaciones, pero á pesar de todos mis esfuerzos, me ha sido imposible obtener nada de ella.

Juana, que habia levantado los ojos probablemente con la esperanza de saber algo, los bajó de nuevo con aire entristecido.

—¿Y á vos, señorita, continuó él, no os ha dicho nada vuestra madre?

—Ni una palabra.

—¿Es extraño? ¿Qué misterio habrá entre nuestras familias?

—No nos conviene á nosotros procurar descubrirlo, murmuró Juana levantándose.

—Vamos, señorita, dijo Julian, este pobre niño no debe ser víctima de este triste accidente. ¿No habria algun medio?...

—Ninguno, interrumpió Juana con voz firme.

En el fondo de su corazon, Julian comprendia que ella tenia razon. No insistió por lo tanto mas y se inclinó hácia el niño que Juana acababa de colocar en la cuna despues de besarle.

Al levantar los ojos para responder á Julian, vió que este le besaba en la frente en el mismo sitio en que ella acababa de posar sus labios. Se ruborizó y se dirigió hácia la puerta.

Al salir de la choza observaron que no habia nadie en el claro.

—Parece que mi criado no ha regresado aun, dijo Juana.

—¡Tanto mejor! murmuró Julian sonriendo; tenéis por fuerza que esperarle.

No queriendo estar sola con Julian, Juana se acercó á los zuequeros que trabajaban en derribar una gruesa haya al borde de un arroyo vecino á la choza. Algunos pasos mas lejos, los niños, sentados al lado de una fuente, jugaban con los pequeños muebles que les habia llevado la señorita de Walbrun.

Todos exhalaban un grito de alegría al ver á los dos jóvenes.

—¡Ah! ved al caballero y á su señora, exclamó Pierrot.

—No os su señora, ya lo sabes, replicó Suzette.

—¡Sí!

—¡No!

Recorriendo á su argumento favorito Pierrot quiso pegar á su hermana. Ella le rechazó tan vigorosamente que perdiendo el equilibrio se deslizó sobre la

yerba y rodó hasta el arroyo que no tenía afortunadamente mas que algunas pulgadas de agua en aquel sitio. El niño quedó allí inmóvil y avergonzado, hasta que Julian le sacó de su baño de cieno y lo puso sobre sus pies. Un pedazo de azúcar que le dió Mr. de Maupierre le apaciguó en seguida. Suzette que se habia refugiado al lado de la señorita de Walbrun quedó pegada á la joven hasta que Pierrot olvidando su pantalón mojado, se instaló á caballo sobre las piernas de Julian.

En aquel momento, un pistor hubiera encontrado asunto para un lindo cuadro.

Grandes hayas de recto y elevado tronco cubrian con su sombra la fuente tapizada de musgo que brotaba al lado de los niños. El agua cristalina que corría con un alegre murmullo, se estendia sobre un lecho de pequeños guijarros y verdes yerbas.

A cincuenta pasos del grupo formado por Julian, Juana y los niños, el zuequero, su hijo y su operario golpeaban sucesivamente con sus hachas el hayo, que en seguida debían derribar por medio de una gruesa cuerua atada á una de las ramas maestras. El ruido sordo y cadencioso de los hachazos parecia tener un eco misterioso en las profundidades de la selva. Los pájaros, acosados por este ruido, cantaban en los árboles vecinos ó perseguían á los insectos que rozaban los cristales del arroyo con sus brillantes alas de mil colores.

La calma animada de aquella magnífica naturaleza, el ruido del viento al través de los árboles, el murmullo del arroyo, aquellos robustos trabajadores, aquellos niños tan alegres en medio de su pobreza y los dos hermosos jóvenes de rostro simpático, formaban un grupo verdaderamente á propósito para aumentar la impresion que hace experimentar la misteriosa belleza de las selvas.

Experimentando sin saberlo esta influencia, Julian y Juana permanecieron algunos instantes silenciosos con los ojos fijos en el arroyo. Apenas respondian vaquinalmente y por medio de monosílabos á la charla de los niños familiarizados ya con ellos.

Al cabo de algunos minutos levantaron los dos la cabeza al mismo tiempo. Por una de esas casualidades, ó por mejor decir efectos magnéticos de los que todos hemos experimentado involuntariamente, acababan de tener el mismo pensamiento.

—¿Queréis que vayamos á buscarla?

En el momento en que se acercaban al gabinete, oyeron dos exclamaciones. La puerta se abrió con violencia. Mad. de Maupierre apareció en el umbral seguida de Mad. de Walbrun.

Ambas estaban pálidas como cadáveres. En el rostro de Mad. de Maupierre habia tal expresion de indignacion que la sangre se heló en las venas de Juana.

—Francisco, dijo la anciana baronesa dirigiéndose á un criado, con voz que temblaba de cólera, hazed avanzar al momento el carruaje de Mad. de Walbrun.

—Pero abuela... balbuceó Mr. de Maupierre estupefacto.

—¡Ni una palabra, Julian! ¡Salid, señora, y que el cielo os perdone!

Julian hizo un movimiento para ofrecer el brazo á la señora de Walbrun, pero su abuela le retuvo vivamente.

—¡Oh! no, no, exclamó con un gesto de horror; ¡separate!

En aquel momento Mad. de Walbrun se volvió hácia Mr. y Mad. de Maupierre con el rostro descompuesto por un mudo furor.

—Tendré mi vez, murmuró entre sus dientes, que chocaban sin que ella lo notara, tan violento era el esfuerzo que hacia. ¡Sí, tendré mi vez; daría diez años de mi vida por tener á uno de vosotros bajo mis pies!

Mad. de Maupierre no respondió.

En el momento en que Juana, conmovida y temblorosa, iba á seguir á su madre, la anciana baronesa fijó en ella una mirada súbitamente dulzada.

—¡Pobre niña! murmuró. Perdonadme. Parecéis dulce y buena. ¡Que Dios os proteja y os haga dichosa!

E hizo un gesto de despedida á la joven, que se alejaba trastornada por aquella escena incomprensible y por las afectuosas palabras de la baronesa.

Julian dió un paso para seguirlas, pero Mad. de Walbrun le rechazó con un gesto, mientras que Mad. de Maupierre le cogía el brazo de nuevo.

—¿Qué ha sucedido, abuela? preguntó Julian en cuanto la condesa y su hija hubieron desaparecido.

—Si me amas, no me preguntes nada, querido niño, y no me recuerdes jamás ni á los Walbrun ni los incidentes de esta desgraciada noche.

—¿Y Mr. de Walbrun? dijo Julian; seria conveniente prevenirle.

—¡Ah! Dios mio, es verdad, murmuró la baronesa. ¿Qué hacer para darme esta noticia?

—Vedle, dijo Julian viendo á Mr. de Walbrun, á quien un criado, enviado sin duda por su esposa, hablaba en aquel momento.

Vieron al banquero hacer un gesto de sorpresa y alejarse con la precipitacion de un hombre á quien le llama un asunto apremiante. El banquero no volvió á aparecer.

—¡Que nadie sepa lo que ha pasado hoy! dijo Mad. de Maupierre, estrechando la mano de Julian con un movimiento energético.

—¡Cómo! tembleis, abuela! exclamó asustado en la agitacion de la baronesa. Haréis bien en retiraros á vuestra habitacion y de dejarnos hacer los honores de la reunion con Mad. de Bargeot.

—No, dijo ella con voz firme, eso no debe ser. Voy á tranquilizarme. Permanece aquí.

Subió precipitadamente á su habitacion y se lavó el rostro con agua fria. Despues, arrojándose delante de su reclinatorio, murmuró una corta oracion. Se levantó en seguida, arregló sus cabellos delante del espejo y bajó lentamente. Cuando volvió á entrar en el salon, solo Julian hubiera podido notar que habia llorado y encontrar en el salon, solo Julian hubiera podido notar que habia llorado y encontrar en las arrugas algo mas profundas de su noble rostro las señales de la emocion que acababa de experimentar.

En el momento en que se terminó la segunda charla, Mad. de Valenty, la madre, dió la señal de partida. Todo el mundo partió á la vez.

A la mañana siguiente, cuando la vieja doncella de la baronesa entró en la habitacion de su señora, pudo observar que esta habia velado una gran parte de la noche, porque las bugias estaban casi completamente consumidas.

A pesar del frio y de la hora avanzada de la noche, Mr. de Walbrun habia querido volver á caballo de Samoneourt. Además, su esposa no insistió mas que muy débilmente para que montara en el coche. Los dos parecían evitar mutuamente sus miradas, como si hubieran temido dejar leer en sus semblantes los sentimientos que les agitaban.

Al dia siguiente, Mr. de Walbrun se despertó sufriendo mucho; se habia resfriado durante el camino, lo que no era

cientos á 131, de las cuales corresponden 82 á Italia. Los vicariatos y prefecturas apostólicas ascienden á 129, de las cuales hay 19 vacantes.

Se han dado en París trajes de amianto á los zapateros-hombres para incendios, y han hecho un ensayo importantísimo: fué encendida una gran hoguera de paja de gran fuerza, que á seis varas de distancia era irresistible el calor; los hombres penetraron en ella, y rodeados de llamas resistieron hasta dos minutos y cuarenta y siete segundos, sin mas malestar que alguna alteración en el pulso. Un hombre penetró en el fuego con un niño con casco de amianto, y llevado la espalda en un cuévan cubierto de la misma tela, y estuvo entre las llamas un minuto, teniendo que abandonarlas por el excesivo llanto del niño, causado solo por el miedo. Otros tuvieron en la mano, cubiertas con guante de amianto, barras de hierro candente hasta el color blanco, por espacio de tres minutos.

Los vestidos que se usan en estos casos bajo el amianto, se hacen tambien incombustibles por medio del borax, el alambre y el fosfato de amoníaco.

El proyecto de nueva organizacion del ejército francés ha sufrido importantes modificaciones en el Consejo de Estado. Dicho cuerpo debió reunirse ayer bajo la presidencia del emperador para deliberar sobre este asunto.

Un telegrama dirigido desde Semlin el 22 de diciembre al Vaterland anuncia que ha estallado en Thessalia una insurreccion. Ciento diez y seis distritos municipales han negado la obediencia al bajá gobernador.

Escriben de Belgrado, que era tal el descontento en las provincias cristianas del imperio otomano, que el gobierno se prevenia concentrando tropas al sud de la Herzegovina y en la frontera del Montenegro.

Los periódicos italianos anuncian que se han dado las órdenes necesarias para que vayan dos buques de guerra bajo las órdenes del capitán Ribolli á apoyar las reclamaciones que el gabinete de Florencia ha hecho á la Puerta por haber apresado un vapor italiano los cruceros de Cadix.

Dicen de Roma que el Papa insiste en que el Parlamento italiano anule el voto por el que declaró á Roma capital de Italia.

La conocida prestidigitadora Mlle. Benita, que se halla actualmente en Barcelona, segun un periódico de dicha capital, ha diferido su viaje á Valencia para dar una nueva muestra de sus habilidades en los salones del que era casino del Príncipe, en la fiesta que se prepara allí

para el sábado próximo en honor del señor D. Francisco de Cepeda, brigadier de la armada.

Una carta de Roma publicada por el periódico florentino la Opinione dice que se está organizando en aquella ciudad una guardia urbana. Los ciudadanos mas afectos al pontificado han sido los inscritos hasta ahora en esta guardia. El príncipe Aldobrandini será el general que la mande.

El ministro de Estado en Inglaterra pide que se dé una recompensa de 75,000 duros al Sr. Snider por la invencion de su fusil, caso de que ensayada en el ejército produjera los buenos resultados que se esperan.

El gobierno de la colonia inglesa del Cabo de Buena-Esperanza ha llamado la atencion de los inteligentes para que estudien las cinco clases de moreras que hay en el jardín botánico de aquella colonia. Ademas ha fundado tres premios que se distribuirán en 1870, 1871 y 1872 á los que produzcan mejores sedas. Tambien se trata de propagar y mejorar el cultivo del tabaco.

Mr. Lhonoré presenta como nueva una sustancia destinada al engrasado de máquinas y objetos metálicos de toda clase, que llama sebo químico. No es otra cosa que el sebo ordinario purificado por medio de una doble filtracion, y en el que se ha hecho desaparecer la tendencia á acidificarse neutralizándola con la incorporacion de un óxido metálico. El sebo químico presenta dos propiedades importantes: la primera, la de servir para suavizar las superficies de movimiento en las máquinas y atenuar el rozamiento, como cualquiera otra grasa pura, y la segunda preservar todas las piezas metálicas de la oxidacion.

En las pruebas que para comprobar lo primero se han hecho en la máquina de un vapor, ha correspondido y proporcionado una economia de 30 por 100 respecto al sebo ordinario.

Ha empezado á explotarse en New-Safford (Inglaterra) una mina de carbon que contiene, segun se calcula, 10 millones de toneladas de este mineral.

La velocidad inicial de la bala del fusil Enfield es de 1,272 pies, ó sean 393 metros 24 centímetros.

Las calderas de locomotoras se usan cuatro veces mas pronto que las calderas de máquinas estacionarias. La duracion de una caldera de locomotora es de cinco á ocho años, durante los cuales reduce á vapor unos 45,000,000 de litros de agua.

En los gasómetros de Norte América

se emplea actualmente la glicerina por que no es susceptible de congelarse como el agua.

De los experimentos hechos resulta que un cañon de 300 de Whiworth alcanza 8,850 metros.

El profesor Van der Weyde, del colegio Graaf, en Norte América, ha obtenido por la condensacion del gas estrato del petróleo, un líquido que á los cuarenta grados hierve y que al evaporarse produce un frio intenso. El descubridor ha llamado á este líquido, quimógeno.

Un periódico refiere una escena muy singular ocurrida, segun dice, en una de las boticas de esta corte. El farmacéutico vió entrar en ella á las once de la mañana á cierto sujeto que con voz imperiosa le pidió un frasco lleno de laudano, que aquel se negó á entregar alegando que no podia hacerlo sin mandato de un médico.

—Un médico dijo el loco, pues loco era aquel infeliz. Y trató uno en el bolsillo, pero cura brutalmente.

Y al decir esto sacó una pistola de dos cañones.

—Vamos, despache Vd., dijo el boticario, ó le levanto la tapa de los sesos. Por la imaginacion del farmacéutico cruzó entonces una idea luminosa.

—Quiere Vd. envenenarse? le preguntó.

—Si señor, respondió el loco.

—Pues bien, voy á dar á Vd. un tósigo mas activo todavía que el laudano.

El boticario le hizo beber una pócima al infeliz, cuyas piernas flaquearon despues de haberla tragado, y cayó en los brazos del boticario que se soseó. Le habia dado una cantidad enorme de ópio para tener tiempo de avisar á la policía. Identificada la persona resultó ser un jóven pintor á quien un amor desgraciado le habia privado de la razon.

La familia recogió al infeliz que ha sido conducido á la sala de dementes del hospital.

La cantidad de algodón importada este año en Inglaterra ha sido enorme, aumentando de mes en mes. Créese que solo los Estados-Unidos han espedito hasta fines de setiembre por valor de 150 á 200 millones de duros.

El gobierno de los Estados-Unidos ha enviado á su representante en Paris un despacho telegráfico por el cable trasatlántico, de dos mil palabras.

En la república del Ecuador se ha encontrado oro en tan grande cantidad, que desde California mismo van á comprarlo.

Se está estableciendo actualmente una línea telegráfica de muchos centenares

de millas al través de la parte elevada de los Andes bajo la direccion del ex-presidente de Colombia, Murillo. Esta línea tendrá por algunos puntos una altura de 4,000 metros sobre el nivel del mar.

En la marina inglesa se ha prohibido hacer uso como desinfectante del líquido de Barnett ó sea el cloruro de zinc por habersé notado algunos casos de envenenamiento por inhalacion casual. Ademas se ha demostrado que aunque destruye los olores no es un verdadero desinfectante. En sustitucion de esta sustancia se emplea en toda la marina el ácido fénico.

El presidente del Consejo de ministros ruso, príncipe de Gortschakof, que ha estado enfermo de mucha gravedad, se encuentra ya fuera de peligro.

De orden del señor gobernador de la provincia, que nos ha sido comunicada á las dos y media de la tarde de ayer, publicamos las siguientes copias de comunicacion oficiales:

«Capitanía general de Castilla la Nueva.—Estado mayor.—Excmo. señor: Habiendo llegado á mi noticia que algunos sujetos, mal avenidos con el orden público y con su seguridad privada, fraguaban y firmaban una esposicion protestando de los decretos del gobierno hace mas de dos meses publicados y recibidos del país con las muestras de espontánea obediencia y liberalidad que todos acabamos de ver, y de no haberse reunido Cortes en el presente año, interponiendo falsa y malignamente los preceptos constitucionales: estando firmemente persuadidos de que diputados de la nacion, cuando se hallan legalmente suspensos de sus actos políticos, y esta capital en estado de sitio, no han tomado parte en ese que deploro, y tengo el imperioso deber de castigar duramente; pero seguro tambien de que la esposicion de que se trata ha estado espuesta para que se firmara clandestinamente en el Congreso de los diputados, faltándose de ese modo á las leyes en el santuario en que se forman, he decidido que no se repita tal escándalo y que cuide V. E. de que se cumplan con la mayor puntualidad las órdenes y disposiciones que á su presencia dicté anoche en aquel edificio, prohibiendo la entrada y salida en él á cualesquiera personas que no sean los señores conservadores y los diez y siete empleados que tienen allí su domicilio y están encargados de su custodia y limpieza. V. E. se servirá proveer á estos sujetos de unas tarjetas, por las que serán reconocidos de los centinelas, y yo daré las órdenes convenientes al oficial de la guardia que ha quedado establecida por mí, para que solo á ellos permita la entrada y salida.

«Restame, Excmo. señor, prevenir á V. E. que persiga con la esquisita vigi-

lancia que acostumbra, la reunion para actos políticos de ningun clase ni número de personas; y que si llega á sus oídos, por resultado de esa vigilancia, la esposicion clandestina de que se trata, ó cualquiera otra de su genero, proceda desde luego á arrestar á los firmantes y á llevarlos á las prisiones militares para ponerlos á disposicion del consejo de guerra que nombraré para juzgarlos; y si V. E. supiese que esa reunion se verifica en el domicilio de algun militar, avise me oportunamente para que yo pueda proceder contra él, que lo haré desde luego por grande que brille su rango, por estimable que su persona sea, que no hay nada grande como la justicia, ni nada estimable como la paz y el orden.—Dios guarde á V. E. muchos años.—Madrid, 28 de diciembre de 1866.—El Conde de Cheete.—Hay una rubrica.—Excmo. señor gobernador civil de la provincia.—Es copia.—Marfori.»

Excmo. Sres.: En cumplimiento de orden que recibo del Excmo. señor capitán general de Castilla la Nueva, he dispuesto que la entrada en el edificio del Congreso de señores diputados, se permita solo á VV. EE. y á los empleados en el mismo juzgados indispensables para la custodia y servicio del edificio referido, á cuyo efecto se espiden por este gobierno de provincia los oportunos pases.

Dios guarde á VV. EE. muchos años.—Madrid 28 de diciembre de 1866.—C. Marfori.—A los Excmos. Sres. de la comision conservadora del Congreso de señores diputados.—Es copia.—Marfori.

Orden general de vigilancia pública de 28 de diciembre de 1866.—Reiterando mi orden general de fecha de ayer, prevengo nuevamente á todos los dependientes de mi autoridad, que activen sus diligencias para la captura de un documento clandestino que con el carácter de protesta contra determinados actos del gobierno parece que ha sido firmado por algunos sujetos mal avenidos con el público sosiego y con su propia conveniencia; y prevengo de nuevo asimismo á mis subordinados que vigilen muy especialmente la existencia de toda reunion con carácter político en que pueda tratarse de la referida protesta, y detengan sin consideracion alguna á todos los individuos que las formen, cualquiera que sea su número y sea cualquiera el sitio en que las celebren; conduciéndolos acto continuo á las prisiones militares á disposicion del Excmo. señor capitán general de este distrito.—Y prevengo por último á los dependientes de mi autoridad que si tienen conocimiento de que tales reuniones se verifican en casa de algun individuo con carácter militar, me den instantáneo conocimiento para la resolucion que corresponda.

Madrid, 28 de diciembre de 1866.—Marfori.—Es copia.—Marfori.

extraño atendiendo á que salia de la caliente atmósfera de Samoncourt.

Pero á falta de salud, el banquero tenía una energía increíble que sostenia su cuerpo débil contra la enfermedad y el dolor. Se hizo poner sinapismos en las piernas y partió así para Paris. Llegó á su casa con las piernas dormidas, pero con el pecho algo aliviado. Una media hora despues Mr. de Walbrun se entregaba á sus negocios como de costumbre.

En cuanto á la condesa, dijo á su hija que habia venido á abrazarla, que iba á escribir y que almorzaria sola.

Naturalmente no hizo ninguna pregunta sobre la escena de la víspera. Comprendiendo que toda alusion á este incidente seria mal recibida, la jóven se retiró muy triste.

Durante la permanencia de su familia en el extranjero, Juana habia adquirido las costumbres de libertad que en casi todos los demás países se conceden á las jóvenes. Muchas veces le ocurría salir sola, bien á pié ó bien en su carruaje de parque tirado de una jaca y conducido por un pequeño groom de catorce á quince años.

Cerca de medio dia, Juana hizo enganchar y partió para la choza de los zuequeros.

Despues de lo que habia pasado la víspera en Samoncourt, la señorita de Walbrun no podia pensar ya en tener al niño en las fuentes del bautismo con Mr. de Maupierre. Así es que con la intencion de librarse de las promesas se dirigió al claro de las Hayas donde vivia Mathurin Toirán y su familia.

Esta empresa la costaba mucho. En primer lugar sentía burlar la esperanza de aquellas pobres gentes que naturalmente debían haber formado muchos castillos en el aire sobre la generosidad de la futura madrina de su hijo. Ademas se habia formado una dulce idea de la responsabilidad que tomaba jurando delante de Dios proteger este niño por toda la vida. La víspera todavía, su corazón tan afectuoso y amante se dilataba á la idea de encontrar al fin un ser en cuyo favor pudiera consagrar todas las vagas aspiraciones de amor y abnegacion de su alma.

Es tambien probable que la idea de tener á Julian por compañero en esta obra de caridad habia ejercido en los pensamientos de la jóven una influencia mayor de la que ella hubiera querido

confesarse. Pero en aquel momento, irritada por la conducta de la vieja baronesa con Mad. de Walbrun, Juana se figuraba no sentir mas que la pérdida de su título de madrina.

Dejemos añadir que, por momentos, Juana se repudia no aborrecer mas á Mad. de Maupierre por el insulto hecho á la condesa. A despecho de rubor que el solo recuerdo de la escena de la víspera hacia nacer en sus mejillas, no podia evitar el pensar con una especie de entorpecimiento en la bendicion tan afectuosa que le habia dado aquella anciana de aspecto tan noble y afectuoso.

La jaca enganchada al carruaje de Juana trotaba tan ligera que en menos de una hora desde su partida de Villanaut, la jóven llegaba al claro de las Hayas. Menos la enferma, encontró á todos fuera trabajando bajo los árboles.

Los niños corrieron á ella. Le hicieron un recibimiento tanto mas amistoso, cuanto que les llevaba juguetes, golosinas y ropas. Pronto pudo notar que los comestibles era lo que se lucia mas á los niños.

—Es natural, señorita, dijo Mathurin; los pobres niños están privados de todo y no comen mas que patatas desde el primero al último dia del año.

Pensando en la pobre comida de aquellas gentes, la señorita de Walbrun tuvo una buena inspiracion. Llamó al criado y le mandó con el carruaje á buscar en una aldea vecina provisiones y algunas botellas de vino.

Mientras que los pequeños zuequeros entusiasmados con la perspectiva de la buena comida, se entregaban á las demostraciones de alegría que su ingenuidad hace tan encantadoras en los niños, Juana explicaba al zuequero que le era imposible servir de madrina á su recién nacido. Esta noticia causó tal consternacion, que la pobre Juana quedó completamente desconcertada. Aunque se apresuró á decir que consideraria siempre al niño como su ahijado, que velaría por él y que se encargaria de su suerte, era evidente que todas estas promesas no consolaban á la familia.

Con la enferma, a la que Juana fué á buscar á lo interior de la choza, fué mucho peor aun. La pobre mujer se echó á llorar silenciosamente.

—¡Qué queréis, señorita! respondió ingenuamente á Mlle. de Walbrun que procuraba consolarla, nunca será lo mismo que si fuera vuestro ahijado. Ho

sufrido tanto de la miseria, y he visto á mis pobres hijos sufrir tanto á su vez, que estaba contenta al pensar que al menos este último no sufriria. Vos no sabéis, señorita, cuánto se quiere á estas criaturas. Hay momentos en que por ahorrarles una lágrima daría un pedazo de su carne.

En vano le repitió Juana cuanto habia dicho á su marido. Es muy difícil cuestionar con los campesinos cuando su interés está en juego. Preocupados constantemente con las objeciones que quieren oponerlos y con el temor de perder el hilo de sus ideas, apenas os escuchan y repiten cincuenta veces la misma observacion á que acabais de responder.

Viendo la vacilacion de la señorita de Walbrun, Teresa esperaba todavía retenerla á fuerza de súplicas en sus primeras intenciones.

El regalo de lienzo, ropas, etc., que Juana le habia llevado, era una razon mas para que la campesina quisiera conservar á su hijo una madrina tan generosa.

Con ese admirable instinto que el amor maternal parece desplegar en todas las mujeres, Teresa habia puesto el niño en los brazos de Juana.

—¡Ved qué hermoso es, decía. Parece que os sonrie para daros las gracias! ¡pobre ángel de Dios!

Juana creia que aquello era cierto y besaba al niño con las lágrimas en los ojos.

Mientras que la mayor parte de los hombres no ven otra cosa que una masa informe de carne en una pequeña criatura que acaba de abrir los ojos á la luz, las mujeres rodean de su cariñosa admiracion y de su culto al pequeño ser que contemplan con los ojos del corazón.

Sentada sobre un grosor escabel en aquella miserable choza húmeda y enfermiza, Juana mecia al niño con una solicitud verdaderamente maternal. Cuanto mayor era la miseria que rodeaba la cuna de aquella pobre criatura, mas dispuesta se sentia á amarle.

Para con un niño rico, el papel de madrina se reduce á poca cosa. Por el contrario, con aquella feliz criatura, Juana podia ser su providencia y cambiar completamente su suerte. Por otra parte, ¿no es este el sueño favorito de las mujeres cuyo cariño se manifiesta mas á aquellos á quienes favorecen que á aquellos de quienes reciben?

Juana estaba de tal modo abismada en

estos pensamientos tan nuevos para ella, que no oyó el galope de un caballo que esparaba al lado de la choza, ni los alegres gritos de los niños.

Sin embargo, de pronto tembló al reconocer la voz de Julian. Se levantó al punto, pero antes que pusiera el niño en la cuna, Julian entró en la choza.

XIV.

Los dos jóvenes se saludaron con reciproco embarazo. Los dos se ruborizaron. Juana hizo un movimiento para retirarse, Julian la detuvo con un gesto suplicante.

—Si mi presencia os incomoda, señorita, la dijo tristemente, quedaos, yo me retiro.

—¡Va á partir, caballero, murmuró Juana.

—Esperad un momento aun, buena señorita, exclamó Teresa desde su lecho. Puesto que Mr. Julian está aquí, es preciso que entre los dos decidais algo respecto al niño. Figuraos, caballero Julian que la señorita no quiere ya ser la madrina de mi hijo. Esto me ha causado tanta pena, que de seguro voy á enfermarme.

Y Teresa volvió á seguir sus lamentaciones. A pesar de su caracter confiado, Julian conocia demasiado la astucia de los campesinos, para tomar á la letra las palabras de Teresa. Pero Juana, mas crédula, sentia como un recordamiento al pensar la desgracia que su falta de palabra podia causar.

Sin pensar en ello, se volvió á sentar y cogió al niño que lloraba. Julian no decia nada, pero miraba á Juana con un aire tan triste y respetuoso que turbaba á la jóven. Se hubiera dicho que á fuerza de respeto y de muda sinapúa, procuraba manifestarle su pena por lo que habia pasado la víspera en Samoncourt. Hubo un momento en que ella creyó sorprender lágrimas en sus ojos.

Cuando notó el embarazo que esta contemplacion silenciosa causaba á la jóven, volvió la cabeza y se puso á hablar del zuequero y de sus hijos.

Juana respondia de cualquier modo. De vez en cuando, Teresa se mezaaba en la conversacion, pero al cabo se quedó dormida.

—Escuchad, señorita, dijo Julian despues de un momento de silencio, quizá sea inconveniente el que os hablo así, pero es indispensable para mi. No pe-

Aunque desde hace algun tiempo se viene hablando de la probable visita a España y Portugal del emperador Napoleón, y del rey Víctor Manuel á este último país, parece, según resulta de nuestras averiguaciones, que no hay dato alguno oficial que confirme por ahora estas noticias, y aun caso de ser ciertas, créese que no hen de realizarse pronto estos anunciados viajes.

El apreciable actor Sr. Oltra se hallaba anteayer atacado de un catarro tan intenso, que apenas podía hacerse entender en la función del teatro de Jovellanos. Así lo anunció previamente al público un individuo de la compañía. Celebraremos su pronto alivio, pues de otro modo creemos que tendrá que dejar de tomar parte en las representaciones ó habrá de perjudicarse mucho su salud, cosa que sería aun mas sensible, y más tratándose de un actor tan estudioso y tan apreciado del público.

Un periódico portugués se hace cargo del rumor que ha corrido en Lisboa referente á modificación ministerial. Según este rumor, el Sr. Berjona dejaría la cartera de Justicia al Sr. Martens Ferrao, y entraría en el departamento del reino el señor conde de Avila. La Gaceta de Portugal desmiente terminantemente la noticia.

En la Bolsa de París han corrido rumores siniestros respecto de la salud del Sr. Solalaja ministro de Hacienda italiano. La verdad es que su estado sin ser desesperado es bastante malo y requiere su reemplazo. Háblase, pues, como su próximo sucesor del Sr. Sella ó del señor Córdova.

Escriben de Roma que son dos las misiones que el gobierno italiano ha enviado á la capital del orbe católico. La primera exclusivamente religiosa es la confiada al Sr. Tonello que no representa en esta ocasión sino al ministerio de los cultos. La segunda misión es eminentemente política, y ha sido encargada por el mismo Víctor Manuel al conde Puzza di San Martino que ya ha obtenido algunas audiencias de Su Santidad. Ambos embajadores obran con entera independencia y sin relación alguna.

El 30 del corriente habrá un gran baile de sociedad de ocho á una de la noche en El Fomento de las Artes. Una numerosa orquesta dirigida por el profesor de dicha sociedad D. José Flores Le-guna tocará piezas escogidas. Las acciones de billetes compuestas de uno de caballero y dos de señora, costarán 8 rs.

El 31 del corriente á las ocho y media de la noche celebrará junta general ordinaria la sociedad de artesanos El Fomento de las Artes; en la misma se nombrará la junta directiva para el año próximo venidero.

Ha fallecido en uno de estos últimos días el profesor de taquigrafía del Fomento de las Artes, Sr. Enche.

De nuestro corresponsal en la corte del vecino imperio recibimos ayer la siguiente carta:

Paris, 26.

En los Estados Unidos se prepara una gran expedición de filibusteros para desembarcar en Tampic, y dar una importante batalla á los imperiales, reuniendo un cuerpo de unos 20 á 25,000 hombres. Para esto los filibusteros han comprado al gobierno de la Union seis buques acorazados y preparan todo el material necesario al efecto.

Entretanto se ha llegado á sospechar que aquella gente trata tambien de dar un golpe al pabellon francés, sorprendiendo en el camino á los transportes franceses que deben traer las tropas de este país. Como estos transportes no tienen artillería, el hecho sería fácil.

Ante esta eventualidad muy posible, el gobierno, así que ha tenido aviso del proyecto, ha empezado á tomar sus informes por medio del cable, y parece que se han mandado preparar tres fragatas acorazadas para que escolten á los transportes, adelantándose á estos y esperándolos en las islas Bermudas.

Las últimas noticias de Méjico dicen que la reacción en favor del emperador Maximiliano por parte del partido conservador era extraordinaria y que el emperador había vuelto á Méjico decidido á hacer un llamamiento al pueblo y á entregar á este el poder que de él recibió. Los periódicos franceses que fueron partidarios del imperio mejicano mientras el gobierno francés lo sostenía con sus tropas, y que al retirarse esta parece que se retiraron tambien su afecto, dan poca importancia á la actitud de los conservadores en favor de Maximiliano.

El Diario oficial de Lisboa publica un decreto por medio del cual el rey se declara protector de la Orden tercera de San Francisco en Viana del Castell.

Además publica varios decretos concediendo medallas de plata por servicios humanitarios practicados en 1863 y 1864.

Asegúrase, no sabemos con qué grados de exactitud, que el buque Balivar que hace algun tiempo llegó á Venezuela, en el supuesto de que había sido adquirido por esta república, ha salido para el Perú, cuyo gobierno resulta ser ahora el verdadero adquirente, siendo lo de la compra por Venezuela y ciertas cuestiones que parece mediaron con el capitán del buque, una verdadera anagaza para cohonestar la falta de lo que resultaría de esta conducta.

Al mismo tiempo que el decreto relativo á concesion de auxilios á las empre-

sas de ferro-carriles, se publicará el nombramiento de la comisión que ha de estudiar los medios que al efecto han de proponerse en su día á las Cortes.

Un apreciable actor dramático va á publicar en Barcelona una obra importante, de la cual han circulado ya los prospectos, titulada Manual de Teatros.

Ha llegado á Valladolid de paso para Madrid, el catedrático de la universidad Central D. Manuel Rico Sinoba.

Desde principio de mes el Diario de Teatros, de que ya hemos hablado, se reparte diariamente gratis en los cafés, fondas, establecimientos públicos y en los teatros, dejándose un número en cada palco además de los que circulan por otras localidades.

En el teatro de Lope de Valladolid, que es uno de los que han puesto en escena La Estrella de Belén al mismo tiempo que en Madrid, ha obtenido un gran éxito la nueva producción del Sr. Gutierrez de Alba.

Se ha concedido autorización para poder usar en los dominios españoles las insignias de la orden del Santo Sepulcro á los Sres. D. Miguel de la Vega y Villar, D. Antonio de Sandoval y Domínguez y D. Vicente Juan Gonzalez de Vale, vecinos de la Habana.

La muerte de un agudador á consecuencia de excesos en las bebidas alcohólicas, de que ayer dimos cuenta, no ocurrió en el café de San Francisco, sino en otro situado en la carrera del mismo nombre.

Con el fin de animar en nuestro país á los aficionados al cultivo de los migajones que tanta utilidad riade á los pescadores de la bahía del Aguilón en Francia, creemos oportuno recordar que según el reglamento para el régimen de la ostricultura, el gobierno podrá autorizar el establecimiento de los bouchots ó empalizadas colectoras de este molusco en los puntos del litoral que sean mas apropiados. A este fin podrá solicitarse del gobierno la concesion del sitio que elijan en los términos que determinan los artículos 30, 31 y 32 del citado reglamento de 15 de mayo de este año.

Hoy sábado se pondrá en el teatro del Príncipe por la noche la aplaudida comedia del Sr. Larra Oros, copas, espadas y bastos. Celebramos la determinación de la empresa que satisface así las indicaciones de muchas personas que no pueden concurrir al teatro por la tarde.

Entre los regalos que S. M. la Reina hizo en Ciudad-Real á su paso por aquella ciudad para Lisboa, figura un brazalete de oro en greca de esmalte encarnado y filetes negros, formando una estrella de veinticuatro brillantes con una gran perla en el centro. Esta alhaja, encerrada en un estuche de piel de Rusia, fué dedicada por S. M. á la Excmo. señora doña Rosario Pasquier de Chinochile, que fué una de las cuatro señoras que tuvieron la honra de comer con S. M. en dicha ciudad.

Ayer conmemoró la iglesia la Degollacion de los niños inocentes; en la mayor parte de los templos de Madrid se ha celebrado esta fiesta con la solemnidad de costumbre y especialmente en la colegiata de San Isidro, donde los niños acólitos han oficiado en el coro y asistido á la misa mayor. Los sacerdotes han hecho áyer el servicio de los acólitos llevando los ciriales y cantando los versículos en las horas canónicas. Despues de la misa han obsequiado los niños á los sacerdotes y salmistas con un esquisito bufet.

Nos dicen de Paris que se ha hablado con mucha insistencia de una carta autógrafa dirigida por el presidente Johnson al emperador Napoleón.

En una carta que recibimos de Paris se nos dice que el despacho del Sr. Seward fecha 23 de noviembre no se publicará en el Libro amarillo, ó sea colección de documentos diplomáticos para las Cámaras, á no ser que el gabinete de Washington consista en modificarlo notablemente.

Este despacho, como saben nuestros lectores, fué el que dió lugar á cuestiones entre el Sr. Rouher, ministro interino de Negocios otranjeros, y el Sr. Bigelow, representante de los Estados Unidos.

Parce que se está escribiendo para poner en escena en el famoso teatro de los Bufos, el apropósito en un acto, titulado Aventuras de Yayo, ó La lotería de Noche-Buena.

La Noche-Buena ha sido noche de luto para Sevilla, según los periódicos locales, que describen los accidentes ocurridos en los siguientes términos:

«Un señor brigadier de artillería, lleno de méritos y gloriosos servicios, anciano, enfermo, respetable por su saber, sus virtudes y sus canas, recibió una tremenda puñalada al revolver una calle.

—En la misma noche, cerca de la fonda de Madrid, un empleado en correos, joven, m. r gerado, estudioso, que era la esperanza de sus desconsolados padres y que se había granjeado el amor de sus jefes y compañeros de oficina, murió cosido á puñaladas por un ladrón que le quitó la capa.

—En esa funesta noche, una persona muy conocida, debió á su sangre fría y á la presteza con que sacó un revolver, que en Santa Maria de Gracia no le aconteciera igual catástrof.

El señor ministro de Fomento ha dispuesto que la magnífica custodia recibida por el Sr. Moratilla, con des-

de prefectos y autoridades provinciales en todo el imperio.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 2.838 fanegas de trigo, á 3'364 escudos la fanega, y la caada de 2'400 á 2'400.

Hoy por la noche se pondrá en escena en la academia de declamacion y canto del Sr. Capó, por los alumnos del mismo colegio, la comedia en tres actos titulada Marcela ó cual de las tres, y el juguete en un acto Un quinto y un párvulo.

El día 1.º de enero próximo darán principio en el hospital General los ejercicios de oposicion para cubrir las vacantes de cuatro plazas de facultativos que existen en el cuerpo de beneficencia provincial.

Háblase de la creación de un nuevo diario político que se ocupará preferentemente de las cuestiones económicas. Para su sostenimiento cuenta, según se asegura, con fondos suficientes, prescindiendo del éxito que pueda hallar en el público.

Se anuncia en Paris que la princesa Clotilde, pasada la cuarentena, irá á Italia, donde permanecerá algun tiempo.

Se asegura que el célebre obispo de Orleans, monseñor Dupanloup, pasará el invierno en Roma.

Ha sido nombrado oficial de la administración de Hacienda pública de Teruel, D. Esteban Ortiz é Hidalgo.

Algunos obispos italianos residentes en Roma, ignorando la orden dada por el gabinete de Florencia para que se permitiese á todos los prelados volver á sus diócesis, reclamaron contra la exclusion de que se creían objeto. El baron Ricasoli les ha contestado, y su carta es un comnentario de la máxima del conde de Cavour: La Iglesia libre en el Estado libre.

Ha fallecido en Cabra, el Sr. Vargas Alcalde, ex-diputado de las Cortes constituyentes y distinguido jurisconsulto. Su muerte ha sido muy sentida en toda la provincia de Córdoba donde gozaba de generales simpatías.

Se han concedido los honores de jefe superior de administración al superintendente de la casa de Moneda de Madrid señor Pardiñas.

El actor Sr. Romea y las actrices señoras Berrobiano, Espejo y Fernandez que en su escritura tenían consignada la obligacion de no trabajar mas que con el señor Romea, han quedado hasta que el Sr. Romea se restablezca, libres de sus compromisos con la empresa del teatro del Príncipe, según comunicacion que esta les ha pasado.

El señor Eguilaz ha retirado del teatro del Príncipe su comedia Quiero y no puedo, cuya representacion se suspendió por enfermedad del Sr. Romea.

El consejo federal helvético ha distribuido de esta manera los cargos ministeriales entre sus individuos: Política, Forneros, presidente de la Confederación; Interior, Schenk; Justicia y Policía, Knüsel; Guerra, Wöski; Hacienda, Challet-Venel; Obras públicas, Nöeff; Correos, Dubs.

En una carta de Paris leemos las siguientes noticias:

«Confírmase el anunciado viaje del señor de Bismarck, prestándose naturalmente á un sinnúmero de conjeturas, que se refieren á sus designios políticos. Parece la mas autorizada de las versiones que circulan, la de que el primer ministro del rey Guillermo aprovechará su paso por Paris, para estrechar los vínculos amistosos que unen á Francia y Prusia. La ocasion no puede ser mas oportuna, para que reciban acogida favorable las gestiones conciliadoras del Sr. de Bismarck. El gabinete de las Tuilerías está fuertemente preocupado, y esto nadie lo ignora, ante la eventualidad de una alianza entre Rusia, Prusia y los estados Unidos, so pretexto de la cuestion de Oriente; así ha de ver con gusto toda medida del gabinete de Berlin, que tienda á allanar el camino á la soñada cuadruple alianza de Inglaterra, Francia, Prusia ó Italia. Esta alianza impediría por una parte que la cuestion de Oriente se suscitase en la proxima primavera, y haría además preponderar en los asuntos euro, eos la influencia de los aliados.

Aparte lo químérico de estos planes y de estos rumores, que persisten en los círculos políticos, dos cosas se dejan ver aquí con claridad:

1.º Que los gabinetes de Berlin y de las Tuilerías tienden á aproximarse.

2.º Que todas las naciones codician la alianza de Prusia, en cuyas manos está hoy el bien ó el mal, la paz ó la guerra, el punto de apoyo del equilibrio europeo, el alijamiento ó la apesuración del inevitable conflicto de Oriente.

El candidato ministerial para la presidencia de la Cámara de diputados de Italia, el Sr. Mari, ha obtenido 156 votos por 98 que reunió el candidato de la oposicion Sr. Crispi.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS de nuestro servicio particular:

Roma, 28.

El ministro de armas ha presentado hoy al Papa los oficiales del ejército pontificio, que manifestaron

su profunda adhesion al Soberano Pontificio y su decision de combatir á los enemigos del orden.

El Papa les aconsejó que evitasen conflictos, con los que contaban los enemigos de la Iglesia, perseverando en la defensa de la gran causa que la Providencia les ha confiado, que es la causa de la justicia y de la religion.

Paris, 28.

El «Moniteur» da cuenta de que el almirante Roze se apoderó el 16 de octubre de la ciudad y el fuerte de Kang-ko (Corea) despues de un combate. Las tropas de Corea huyeron, dejando armas, municiones y barras de plata.

En California existe un cerro aislado de unos 500 pies de altura, cuya superficie se presenta cubierta de numerosas agatas y concreciones bellísimas, amontonadas como si fuera un campo sembrado de patatas. En su mayor parte afectan una forma redondeada y algunas son perfectamente esféricas. Su tamaño medio viene á ser de cuatro pulgadas de diámetro. Algunas están huecas conteniendo cristalizaciones cuarzosas, ó alguna pequeña concrecion aislada como si fuera el grano de un cascabel.

Diez transportes franceses han salido ya de los puertos del vecino imperio con direccion á Veracruz, para embarcar las tropas expedicionarias en Méjico. Otros muchos deben seguirles en estos dias.

Desde el año 1800 hasta el 1861, han sido ajusticiados en Madrid 460 personas, según resulta de un estad. muy curioso que publica la España contemporánea. Este total lo componen un regicida, 2 parricidas, 19 homicidas, 14 por homicidio y hurto, 11 por robo en despojado, 40 por robo, 18 por delitos políticos, 18 por sospechosos, uno por encubridor de crímenes, 6 por hacer armas contra la justicia, 6 por propagadores de noticias falsas, y 333 por delitos desconocidos. Término medio anual, 7'416.

De cen de Washington que los ataques contra el presidente Johnson se repiten en las Cámaras y en la prensa, lanzándole las mas terribles acusaciones.

El célebre profesor Shuh, dice el Hipocrático, ha propuesto á la academia de medicina en Viena un nuevo aparato contentivo, destinado, según él, á reemplazar con ventaja al almidon, la destriña y el yeso.

Para la confeccion de este aparato no se necesitan mas que vendoteles hechos con cinta de hilo, papel sin cola y silicato de potasa, ó sea vidrio líquido, tal como se encuentre en el comercio. Se untan con una brocha los vendoteles del silicato reducido á la consistencia del jarabe y se procese como para los aparatos en que se emplea el almidon, con la diferencia en favor del vidrio líquido, que este último se seca rápidamente y se solidifica en poco tiempo.

Considérase probable en Florencia el nombramiento del general Manabrea para representante de Italia en Viena. El conde Greppi debía ser nombrado para el mismo cargo en Stuttgart.

Dice un periódico de Paris:

«El mundo teatral se ocupa en la actualidad de un nuevo sistema de decoraciones y máquinas que, según dicen, será aplicado al nuevo teatro de la Opera. En este sistema los frisos están suprimidos: son reemplazados por un panorama móvil, que avanza y retrocede á voluntad, con su bóveda del eje de la fachada al punto mas lejano, por medio de un aparato muy rápido y muy fácil de manejar, y que recoge la decoracion de arriba á bajo en pliegues por el estilo de un abanico, pudiendo desaparecer para hacer lugar á las cortinas que convenga bajar de los centros, y reaparecer instantáneamente cuando se necesite otra vez.

Este panorama se ilumina de un golpe. La luz pasada por tamiz á través de una serie de transparentes, cae sobre la escena como la luz del sol sobre la tierra. El piso se ha hecho móvil. Los movimientos del sol son igualmente imitados, sin esfuerzo ninguno, en todos los puntos de la escena. Sencillamente, y como por encanto, se hundien del piso una ó dos calles ó todo á la vez si conviene.

Los objetos que ya no sirven, suben con la misma rapidez que se cambia la escena, al lugar destinado encima del escenario. En fin, efectos que hasta aquí había sido imposible conseguir, los produce sin esfuerzos y sin gastos este nuevo y magnífico sistema.»

En el proyecto de Constitucion de la Confederacion del Norte de Alemania, se proponen elevar el efectivo del ejército federal en tiempo de paz á 1 por 100 de la poblacion. Contando la confederacion del Norte con 29 millones y medio de habitantes, el ejército será de 298,000 soldados lo que supone un reclutamiento anual de 98,300 hombres.

Segun el sistema prusiano el servicio activo es de tres años y de cuatro en la reserva. Los soldados de la reserva están á disposicion del ministro de la Guerra.

Prusia tendrá por consiguiente un ejército de 630,000 hombres, sin contar la landwer. La obligacion del servicio en la primera clase de la landwer, es de cinco años. Añadiendo al efectivo en tiempo de paz los cinco años de la landwer, á razon de 93,300 hombres cada uno, se obtiene un total de 1.218,000 soldados. Est., sin contar los siete años de servicio en la segunda clase de la landwer, que probablemente en lo porvenir no formará parte del ejército activo.

En el proyecto de Constitucion de la Confederacion del Norte de Alemania, se proponen elevar el efectivo del ejército federal en tiempo de paz á 1 por 100 de la poblacion. Contando la confederacion del Norte con 29 millones y medio de habitantes, el ejército será de 298,000 soldados lo que supone un reclutamiento anual de 98,300 hombres.

Segun el sistema prusiano el servicio activo es de tres años y de cuatro en la reserva. Los soldados de la reserva están á disposicion del ministro de la Guerra.

Prusia tendrá por consiguiente un ejército de 630,000 hombres, sin contar la landwer. La obligacion del servicio en la primera clase de la landwer, es de cinco años. Añadiendo al efectivo en tiempo de paz los cinco años de la landwer, á razon de 93,300 hombres cada uno, se obtiene un total de 1.218,000 soldados. Est., sin contar los siete años de servicio en la segunda clase de la landwer, que probablemente en lo porvenir no formará parte del ejército activo.

El ministro de armas ha presentado hoy al Papa los oficiales del ejército pontificio, que manifestaron

Los periódicos italianos publican los documentos diplomáticos que el gobierno ha presentado a las Cámaras. Los que se refieren a la cuestión del Véneto son 36 y tienen entre todos 237 páginas. El primero de dichos documentos es de 1866 y el último de octubre pasado.

SEGUNDA EDICION.

Ayer recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 28.

Hoy no se han cotizado los fondos españoles. Los franceses e ingleses han alcanzado los siguientes tipos: 3 por 100 francés 69'45, 4 1/2 98'35, Consolidados ingleses, 90 1/8 a 1 1/4.

La comisión que ha de informar sobre los medios de acudir en auxilio de las empresas de ferrocarriles, será presidida por el señor marqués de Miraflores, y se compondrá de diez individuos más.

Así lo dice La Epoca.

Ha llegado a Madrid el Sr. D. José Heriberto García de Quevedo, representante de España en la corte de Baviera.

La infanta de España, princesa de Baviera permanecerá en Madrid hasta que salga de su estado interesante.

Así lo dice ayer La Epoca, confirmando nuestras noticias.

Cartas que ha recibido La Epoca de Lisboa dan sensibles noticias sobre el estado de salud de la reina María Pia. Parece que no ha convalecido por completo de su última indisposición, y nada tendría de extraño que tuviese que ir a tomar los aires de su país natal. Si como anuncia un periódico de la capital del vecino reino, Víctor Manuel piensa hacer en enero una visita a Lisboa, no extrañaríamos que fuese con el objeto de llevar por algún tiempo a su hija la reina Pia a Florencia ó a Nápoles.

Por la dirección general del Tesoro público se inserta en la Gaceta el movimiento de la deuda flotante del Tesoro en noviembre último. En 1.º de dicho mes importaba aquella 158.115.154 escudos. Se aumentó en todo el referido mes hasta la suma de 162.939.314 escudos; pero habiendo disminuido por pagos realizados en 13.469.695 escudos, importa en 1.º de diciembre 149.469.618 escudos.

La España asegura que el gobierno trabaja incansablemente para conseguir la completa nivelación de los gastos con los ingresos del Estado en los presupuestos del próximo año económico.

El ministro de Prusia en Madrid fué recibido anteayer por S. M. en audiencia de despedida.

Debiéndose abrir las Cortes portuguesas el 2 de enero, marcha a ocupar su puesto en el Senado el señor conde de Avila.

Ayer se recibieron en Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 27 (por la tarde.)

La «Patrie» dice que se han enviado a Candia 1.700 voluntarios garibaldinos por el comité formado en Ancona para hacer los alistamientos.

La «Patrie» y el «Etandard» evalúan en 6.000 los aventureros extranjeros que luchan en Creta.

Constantinopla, 26.

Habiendo desembarcado en Candia tropas griegas, además de los voluntarios y otras tropas, concentrándose sobre las fronteras de Turquía, la Puerta ha dirigido nuevas y enérgicas reclamaciones al gobierno griego, declarándole responsable de las consecuencias.

El distinguido escritor Sr. Casaval prepara la publicación de una colección de novelas bajo el título de Relaciones históricas y fabulosas.

El señor director de Agricultura, Industria y Comercio nos ha remitido, y le damos las gracias por su atención, un ejemplar del estado referente a la situación de las corporaciones concesionarias de obras públicas.

La Epoca ha recibido cartas del Havre, Marsella y otros puntos de Francia, de las cuales se deduce que hay un sensible malestar en todo el imperio agravado con los temores de complicaciones en el verano próximo en Europa, con el disgusto que ha producido el desentusiasmo de los sucesos en Méjico y Alemania, y que se combinan con el estancamiento del comercio y de la industria. Todas las esperanzas, añade el mismo periódico, están hoy hijas en la exposición de París; pero si ellas fracasasen, no puede dudarse que el vecino imperio estaría destinado a pasar en 1867 por una grave crisis económica y social.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—Funcion 66 de abono. —A las 8 1/2.—Un ballo in maschera. Teatro del Principe.—Funcion 91 de abono.—Turno impar y primero.—A las 8 1/2.—Oros, copas, espadas y bastos.—Bailo.—Las preciosas ridículas. Teatro de Jovellanos.—Funcion 72

abono.—Primer turno.—A las 8.—La jota aragonesa.—En el cuarto de mi mujer. Teatro del Circo.—A las 8.—Rueda la bola.—La revista titulada 1866 y 1867.—Bailo. Teatro de los Bufos Madrileños (Varietades).—Funcion impar.—Primer turno.—A las 8 1/2.—El pavo de Navidad.—Un sarao y una soirée. Teatro del Recreo.—A las 8.—En la cara está la edad.—Dos en uno.—Un estudiante novel.—Maruja. Teatro del Númer.—(Isa el la Católica, 4.—A las 4.—Magnífico nacimiento. Bombardeo del Callao.—Arenal, 1, bajo.—Exposición del plano en alto relieve de la ciudad del Callao y escuadra española, en el acto del bombardeo.

BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 28

Table with columns: EFECTOS, Antic, H. y., Alza, Baja. Rows include: 6 cons. al cont., Id. a fin de mes, Id. fin próximo, 3 dif. al contado, Id. a fin próximo, Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personales, Billetes hipotec., Carret. y sociedad, Abril de 4.000, De 2.000, De junio, 2.000, De agosto, 2.000, De marzo, 2.000, De julio, 2.000, Obras públicas, Canal Isabel II, Oblig. de ferro, Banco de España.

CAMBIOS.—Londres a 90 d. fecha... 49-70, Paris a 3 dias vista... 5-16

(1) Ayer se comió una equivocación que el buen criterio de nuestros lectores habrá salvado porque es fácil conocerla, mucho mas teniendo presente la relación que existe entre todos los fondos.

PRECIOS DE CEREALES.

Table with columns: Poblaciones, Trigo, Cebada, Maiz. Rows include: Sevilla 26, Córdoba 24, Cart. 23, Málaga 24, Vallad. 27, Murcia 24, Badajoz 23, Granada 20, Salm. 23, Villalon 23, Jerez 24, M. d. del C, Cádiz 20, Lucena 22, Gerona 28.

MERCADOS ESTRANJEROS.

PARIS 24.—Las noticias recibidas hoy son numerosas y el mayor número no traen los precios en alza, tanto que de 70 mercados solo encontramos cuatro en baja. Los aprovisionamientos son generalmente abundantes, y las ofertas no faltan; el comercio compra resueltamente, y los molineros, hoy desprovistos, se deciden a pagar los precios actuales en el temor de una nueva alza.

Esta semana han sido en Marsella las transacciones muy activas y los precios se han sostenido con firmeza. Los arribos actualmente esperados no pasan de 500.000 hectolitros, los cuales no representan los negocios de un mes tan animado como la semana que estamos atravesando. Tambien los pedidos para la primavera se producen con una resolución a la cual no se está acostumbrado en esta época del año.

En Burdeos las transacciones han sido bastantes activas e importantes, y los precios han mejorado de 1 a 2 francos por hectolitro sobre todas las calidades de trigo. Los especuladores han hecho algunas compras de trigo de España rojo y blanco a los precios de 27 a 23 francos los 80 kilogramos. Los trigos de la Girona varían de 26 a 26 francos 50. Este movimiento ha hecho subir a la harina de 75 céntimos a 1 franco por 50 kilogramos.

Autorizados los profesores de primera educación para formar una asociación religiosa bajo la advocación de San Casiano, celebran su primer reunion para nombrar los cargos de la junta directiva, el dia 30 de los corrientes a las doce de su mañana, en el instituto de San Isidro.

DIARIO DE MADRID.

Santo del dia 29.—Santo Tomás de Cantuariense, obispo y mártir.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia del primer monasterio de señoras Salesas Reales, donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde preces y reserva.—Por la noche habrá ejercicios con sermón en Monserrat, y en Italianos, San Ignacio y oratorios se practicarán los ejercicios de costumbre.

Visita de la Corte de Maria: Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia, ó la de la Cabeza en San Ginés.

Orden de la plaza.—Servicio para el dia 29.—Parada: Tercero a pie.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel del tercero a pie, D. José de Rojas.—Jefe de dia: Señor coronel teniente coronel del 1.º de Ingenieros, don Juan Tello.—Visita de Hospital: segundo de Ingenieros, tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones: Asturias, sétimo capitán.—El general gobernador, Pavia.

ANUNCIOS.

MANTECADAS LEGITIMAS DE Astorga a 4 rs. docena. Mantecados de Castilla a 10 cuartos. Almendras y avellanas tostadas diariamente, superior calidad. Vinos y licores del reino y extranjeros a precios arreglados. Aceitunas, pasas, dátiles y conservas. Salchichon de Vich, queso de Holanda y todo lo perteneciente a esta clase de establecimientos, en abundancia y con esmero. Olivo, 2, pastelería. Horas de despacho: Todos los dias hasta las doce de la noche.

ZURCIDOS SIN CONOCERSE, Corte de trajes, etc., por doña Carlota Belluga. Preciados, 23, entresuelo izquierda.—41

FONDA DEL COMERCIO, ALCALA, número 1, esquina a la Puerta del Sol. Hospedaje con todo servicio, desde 20 reales en adelante; cubiertos desde 6 rs. tambien en adelante.—2

2 1/2 RS BOTELLA.—EL APASADO vino tinto de Ondátegui, legítimo Valdepeñas. Se vende: Montero, 32, Desengaño, 18, Le n 5, Olivo 11, Prado 10, Atocha 24, Mayor 35, Hortalaza 78, plaza de Santo Domingo 6 y plaza de Matute 11. Se cobrará un real mas por el casco que se abonará al que lo devuelva.

VERDADEROS BOLOS ANTIGAS.—Trágicos.—Curan infaliblemente todas las enferraduras del estómago que no procedan de una lesión orgánica de esta viscera.

Se venden en la botica de Giron, calle del Leon, núm. 13, y Lope de Vega, número 1.—8

EL MEDICO-CIRUJANO CATA Lan D. Joaquin Dalman sigue curando enfermedades crónicas tenidas por incurables, como la parálisis, epilepsia, herpes, escrófulas, el venéreo, etc. Recibe de doce a cuatro en la calle de la Greda, núm. 24, cuarto principal.

ROB ANTIHERPETICO DEL DOCTOR Green.—Cura las herpes, la sífilis, dolores, granos, pérdidas, la debilidad y la impotencia. Hortalaza, 9, farmacia del Dr. Garcia.

PETROLEO.—MAGDALENA, 24. tienda, a 2 rs. cuartillo, y de cuatro en adelante a 16 cuartos.—5

DONA POLONIA SANZ, PRIMER dentista de Cámara y del príncipe Muley-El-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente a su profesion. Mayor, 22 y 24.

LOS ITALIANOS.

FONDA DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 a 12 rs. diarios. Idem con alimento de 24 a 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio.—Calle del Principe, núm. 33.

ZAPATILLAS SUIZAS.

En El Céfiro, Montero, núm. 24, se han recibid de las mas cómodas que se conocen, y con su mucho abrigo curan los sabañones radicalmente: a 19 rs. par y con suela a 28. Tambien se ha recibido una gran surtido en bisutería y objetos para regalo de alta novedad.

MEDOC RIOJANO O BURDEOS DE España (vino de la grandeza española), champagnes, Burdeos, Jerez, Málaga, licores, etc., etc. Precios arregladísimos. Carrera de San Gerónimo, 11, pasaje.—1

ALMANAQUE POPULAR DE LAS Afortunadas para 1867, por Felipe Blanco de Ibañez. Se vende al precio de 4 rs. en todas las librerías de Madrid, almacenes de papel, litografías, kioskos de la Puerta del Sol y principales cafés. Para los pedidos de provincia dirigirse al editor. Lobo, 17, principal.—8

SE COMPRE

PAPEL DEL ESTADO, EMPRESTO ROMANO Y OBLIGACIONES DE LA PENINSULAR. Diríjanse a Manuel Mosácula, Victoria, 7, escritorio.—13

ESPECIALIDAD EN TABACOS Habanos al p r mayor, precios económicos por recibirlos directamente. Cervantes, 6, segundo.—4

GRAN DEPÓSITO DE TABACOS de la Habana, por el fabricante de la acreditada marca LA FILOMENA. Cajas de cristal y bronce, tabacos de lujo y vitolas comunes, todo con un 20 por 100 de rebaja en los precios corrientes, hasta fin de año. Calle de la Montero, número 19, cuarto segundo.—1

DESDE 1.º DE ENERO DE 1867 Se vende el esticool del primer regimiento montado acuartelado en San Gil; para presentar proposiciones, las personas que gusten podrán hacerlo al señor teniente coronel que vive plaza de San Marcial núm. 3, cuarto segundo, todos los dias de diez a cuatro de la tarde.—El ayudante secretario, Saavedra.—2

ACEITE PARA TERNIR LAS CANANAS por la autora del bálsamo de Santa Teresa. Este dá brillo y evita la caída. Hay botes a 4 y 8 rs. Se venden las sustancias para hacer el bálsamo de Santa Teresa, por 8 rs., para una libra, y la receta otros 8. Preciados, 53, bajo.—1

ALMONEDA DE MUEBLES.—MADERA baja 11 principal derecha.

ZAPATERIA DEL SEGOVIANO, Calle de la Luna, núm. 6.—Liquidación por arreglo en el local.—Botinas de charol para caballero a 10 rs.; id. de becerro, 50.—3

SE DESEA UNA COLOCACION Ya sea para escribiente ó para ayuda de cámara ó criado, bien sea para Madrid ó para fuera. Calle de Gravina, número 10, segundo, casa de Julian Camino. Es un jóven que ha servido en Ingenieros.—1

DESDE LA CALLE DE SAN CAJETANO a la del Principe y a la del Fúcar, se ha perdido de repente. Se dará el hallazgo a la persona que le entregue en la calle de San Cayetano núm. 4, tahona, Madrid.—1

BUENA OCASION.—POR CIRCUNSTANCIAS particulares se vende un magnífico piano sin estrenar de primera clase, construido en Paris por Hriegelstein. Calle de Tudescos, núm. 1, cuarto tercero.—2

PIANO DE OCASION.—EN PRECIO arreglado, se vende uno nuevo oriental de siete octavas, su autor Ferrer. Calle del Fomento, núm. 31, cuarto bajo.—2

ALMONEDA.—HAY SILLERIAS, espejos, mesas de comedor, jardines, armarios roperos y de libros, y demás muebles. Preciados, 33, bajo.—1

JUANA PEÑA, VIVE CALLE DE La Paloma, núm. 6, patio, vinla de Antonio Carreira, con cuatro hijos de menor edad y viudas de otro; las personas que la quieran socorrer con una limosna pueden pasar a dicho domicilio y verán la necesidad en que se encuentran.—1

AMA DE CRIA CON LECHE DE DOS meses, solicita cria para casa de los padres. El dueño de la lonja de ultramarinos, calle de Silva núm. 43, informará.—1

EN LA CALLE DE CARRETAS, Núm. 41, portería, se toman ropas usadas de señora y caballero a cambio de generos de moda para los mismos.—1

INYECCION Y CAPSULAS VEGETALES DE MATICO. GRIMAULT Y CIA FARMACEUTICOS EN PARIS. Compuestas del jugo de la planta de este nombre, han sido empleadas en las enfermedades secretas con el mas brillante éxito. A la grande eficacia unen la ventaja de no tener en su uso ninguno de los inconvenientes de los antiguos remedios para estos casos. Deposito en todas las buenas boticas y drogerias de la Isla de Cuba.

FABRICAS DE CARTONES Y CARTULINAS CON MOTORES DE VAPOR DE LA QUINTA DE LA ESPERANZA. El dueño de estos establecimientos en vista de la favorable acogida que sus productos han obtenido en esta corte, ha aumentado considerablemente su producción con objeto de estenderla a provincias, teniendo la seguridad que tanto en los precios como en su calidad hallarán los consumidores ventajas positivas. Con objeto de adaptar la venta al uso de algunas localidades, esta será al peso en los cartones a los que lo deseen en esta forma al precio de doce reales arroba en los tamaños mas usuales; y en los especiales y de grandes dimensiones y cartulinas por hojas; los pedidos se dirigirán a José Fernandez Iglesias, calle de la Concepcion núm. 31, ó a las espresadas fábricas, en cuyos puntos se facilitarán las tarifas que marcan las dimensiones, gruesos y precios de cada clase.—1

MUNOZ MEXIA Y COMPAÑIA. CARRERA DE SAN GERÓNIMO, 34, ESQUINA A LA CALLE DEL BAÑO. Han recibido varios suplementos en últimas novedades para señoras y caballeros y continúan su realización con 40 por 100 de rebaja en todos los artículos fantasia. En la sastrería, que es el principal negocio de esta casa, hay un admirable surtido en telas para gabanes, chalecos y pantalones, y debido a la importancia de sus compras y considerables descuentos obtenidos de los fabricantes, pueden ofrecer al público ventajas considerables en los precios. AL IGUAL de los establecimientos de su clase en Nueva-York y Londres, se confecciona sobre medida cualquier clase de prenda en 24 horas.—2

GRAN BAZAR DE ROPAS CONFECCIONADAS A PRECIO DE FABRICA. PRECIADOS, 21 Y 23. Acaba de recibirse un abundante y variado surtido de prendas de última novedad y elegantemente confeccionadas, que se venderán a precios muy arreglados.

POR DERRIBO DE CASA. En la plaza de Santo Domingo, núm. 17, se hace almoneda solo por cuatro dias de todos los generos de lienzo, holandas, madaplanes, telas de lana para vestidos, orleanes, entres, camisas, generos de punto, mantas de Palencia y otros muchos generos que se darán a precios sumamente baratos por tener que desocupar el local en dicho término y ser muy costosa la traslación. Se advierte no se confunda con las dos realizaciones del núm. 18.—1

LA LEGITIMIDAD DE LA VUELTA ABAJO. ALMACEN DE TABACOS, Carrera de San Gerónimo, núm. 22, piso principal, esquina a las Cuatro Calles. Por traslación de local se realizan al precio de fábrica las existencias de tabacos, picado y cajetillas.—4